

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Incultura social

La primera declaración oficial que ha hecho el nuevo ministro de Instrucción Pública es que se propone combatir la incultura social reinante. Propósito lisonjero y bien orientado, de extraordinarios beneficios sociales, si el nuevo Consejo tiene tiempo disponible para desarrollarlos.

Enfermedad es la de la incultura social que invade toda la nación.

El mal es corriente en los cuatro extremos de la Península. Parece que va en el ambiente, en las costumbres, en la sangre de la raza, no sé en qué. Es el triste caso que nuestro país es un desgraciado en cuestiones de cultura pública.

No es hora para hacer un estudio comparativo de las estadísticas de los pueblos europeos en materia de cultura social. Baste señalar el hecho doloroso de que España es un país plagado de analfabetos de todas clases, de los que no saben leer ni escribir y de los que sabiendo leer y escribir no saben razonar. País desdichado donde el vino y la navaja constituyen el mejor título de capacidad y de influencia.

Las estadísticas criminales son abrumadoras. El vicio lleva grandes contingentes a los hospitales y a las cárceles.

Faltan en España más de diez mil escuelas, y sobran más de diez millones de tabernas. Tabernas hay que parecen palacios. Escuelas hay que parecen pocilgas. Se abren suscripciones para construir plazas de toros, y en pocos días recaudan miles de duros. A nadie se le ocurre hacer cuestionarios para construir escuelas, y si alguien comete semejante desatino, no es escuchado ni por el Gobierno. Es un desgraciado ejemplo de abandono, inmoral y suicida.

Es obra de humanidad y de progreso combatir la incultura social. Hay que ir contra el vicio, contra la eslgazanería, contra la negligencia de los de arriba y de los de abajo.

España no saldrá nunca de su inactividad mientras no se atienda a la cultura de sus pueblos. El porvenir está en la agricultura y en la escuela. Medios hay de aprovechar estos dos inagotables tesoros.

Postal diaria

¿Quieres que cesen los tiranos y los verdugos, y que éstos no flajen tu rostro con el látigo imperativo?

¡Callate y no disbarates! Dime: si esto quisieras, ¿por qué razón empuñas las armas homicidas que sostienen a aquellos dentro de su esfera de acción? Abandona éstas y cesarán aquellos de ser lo que son.

JOSE ROTEMON.

CHIRIGOTAS

Por contrariados quereres de matones semi fieras que dicen: «Me amas ó mueres», han muerto ya más mujeres que mozos en las trincheras.

De modo que ya es sabido que, sin miedo de impedir absurdo tan fementido, las mujeres han nacido para querer ó morir.

Y suele todo ello ser por vanidad de «doncellos», de esos que dan en creer que no puede haber mujer que no se chifle por ellos.

Por eso, uno, á la primera que ante su falso suspiro no se emociona ni altera, súbito la «cadavera» descerrajándola un tiro.

La ley, luego, acción tan brava, cual de ladrón con trabuco, castiga, sino hay aldaba... yo sólo le sentenciaba á una pena: ¡a la de eunuco!

Leo:

«Según la Academia de Ciencias, el nuevo planeta, perteneciente á la clase de asteroides, que gravitan entre Marte y Júpiter, y que ha sido descubierto por el observatorio de Barcelona, no debe ser otro que el señalado por Ambrosi con el 193, y que se había perdido de vista desde hace treinta y seis años.»

Rediez, y dónde ha estado hasta ahora?

Quizá con alguna estrella, de crepúsculo bonito, habrá ido á correr la tuna allá por el Infinito!

Porque también debe de haber asteroides calaveras.

DON PRECOPIO.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

Inmundicia social

Mientras la gente del hampa vive en completa libertad, y los políticos ladrones mandan en el pueblo que robaron; mientras que los ganapanes y chanchulleros se aprestan á la lucha electoral para volver á engañarnos, y los hombres de mala fé son respetados y disfrutan ellos y sus paniaguados de omnímoda influencia, nuestros queridos compañeros padecen un encierro que, si bien les honra por el delito que cometieron, arrastran esa vida propia del encarcelado.

Las luchas periodísticas que inician hombres honrados y amantes de su pueblo, contra el inmundo caciquismo que por nuestra coardía sufrimos, víéronse siempre recompensadas con el destierro ó el presidio.

Las cárceles y los presidios en España, solo dan albergue en sus celdas a los que transmiten al libro y al periódico, pensamientos altruistas y enseñanzas progresivas.

El político honrado se arruina; el callalla se enriquece, mantiene sus lujos, sus vicios, sus queridas; su vida de crápula es aplaudida; sus queridas son admiradas por esa sociedad tuberculosa y encenegada en el vicio.

El periodista es perseguido; su vivir es una dilatada cadena de sacrificios; su miseria es como la del obrero sin trabajo; en su hogar se carece de todo.

Entre tinieblas escribe para dar luz al pueblo, para que éste prograse, y para prepararle para la revolución por medio del libro.

SINTIERRA

Otra denuncia

Esta mañana se ha presentado en nuestra imprenta y redacción el señor juez de instrucción acompañado del actuario señor Marin, el alguacil señor Lobo y el inspector de Vigilancia señor Ceruana.

El motivo de la visita fué notificarnos la denuncia de nuestro número de anoche, por la publicación de los entrefilets.

Después se practicó un minucioso reconocimiento, incautándose de varios números sobrantes y de las cuartillas originales.

Remitido

Alicante 5 de Noviembre de 1915.
Señor Director de ALICANTE OBRERO.

Distinguido señor nuestro: Nos vemos en la necesidad de acogernos á su benevolencia molestando con el siguiente comunicado que si lo creé oportuno le agradeceremos su publicación.

Gracias anticipadas de sus afectos: mes s. s. q. e. s. m., Fructuoso Sánchez, Lorenzo Carbonell, Valentín Sánchez.

Aclaración y afirmación

De entre lo mucho comentado por nuestra separación de la organización Republicana Autónoma local, nos conviene aclarar y afirmar solemnemente:

1.º Que continuamos siendo republicanos con más fé y convicción que antes por que entendemos que es necesario continuar luchando contra lo que no sea útil para el engrandecimiento y prosperidad de Alicante.

2.º Toda nuestra vida y donde nuestros padres, tiene su origen nuestra actuación es el republicanismo, y ello son raíces muy hondas para «revolotear».

3.º Per nuestra situación esencialmente independiente, por nuestro proceder altamente democrático; por el conocimiento y la experiencia en la lucha de ideales y por nuestra actuación siempre local y alicantinista, nos enorgullecemos de responder con nuestros actos á nuestros compromisos, siempre con la frente alta, la conciencia tranquila y nuestra «patente» de republicanos, limpia, indiscutible, noble, honrada, cívica, equilibrada y orlada de pulcritud y sentido común.

4.º Estamos á disposición de cuantos republicanos quieran conocer y juzgar nuestra conducta.

JIJONA

Al pueblo

De todos es conocido el deplorable estado de nuestra administración municipal; todos sabemos también, que, nuestra ciudad, ya desde luengos años, ha venido sufriendo el yugo opresor de los tiranos, y que jamás ha tenido valentía para rebelarse contra quienes le han esclavizado, por lo que no será preciso que hagamos historia de cuanto en nuestro perjuicio viene ocurriendo.

Jijona, para desgracia suya siempre se ha dejado fascinar fácilmente por las palabras, y cuando ya encumbra dos los hombres con quienes confía, le han dado la espalda, y la han abandonado, dejándola sola y á merced de sus malvados opresores.

Jamás ha tenido el pueblo de Jijona defensores que, aún que á costa de grandes sacrificios, se esforzase por regenerar su exhausta hacienda municipal, y sacudiera en bien de loables y justas iniciativas, el ley amorfo y alérgico espíritu público.

¿Quié en nuestra ciudad, donde tanta necesidad existe, no hay convicción en las masas, ni espíritu patriótico por lo que nadie cree que haya quien, apartándose de la línea de conducta trazada por los antepasados nuestros, se decida á orientar al pueblo por el sendero del trabajo, de la cultura, de la emancipación y del progreso, rectificando de este modo, pero de una manera absoluta, los errores de nuestros políticos monárquicos?

Las arcas municipales, no llegan á tener nunca ni cinco céntimos, y á fé que no es ello debido á que el pueblo no paga los arbitrios municipales, cargas y gabelas, que nuestros administradores crean, para satisfacer las atenciones y exigencias de la administración.

¿Estamos sosteniendo empleados inútiles, delegados de la autoridad, que solo sirven para firmar la nómina y cobrar, y una infinidad de parásitos, que chupan la sangre del pueblo, dejando á éste carente de energías para sacudir su negligencia y erigirse en soberano de él mismo.

El Ayuntamiento, puesto ya en el terreno del desprestigio, ni paga á tiempo á los empleados de baja categoría, ni satisface á su debido tiempo los compromisos que contrae.

La casa cuartel de la guardia civil que sirve de domicilio á este benemérito Cuerpo, está sin pagar desde hace ya bastantes meses; á la compañía que surte á la población de fluido eléctrico, se la deben también, cuando menos, dos ó tres meses; las calles están intrasitables, las escuelas que amenazan con derruirse estrepitosamente; el vecindario sin agua, sin luz y sin higiene; los niños, por carecer de locales escuelas que reúnan las condiciones debidas, muchos de ellos, sin poder recibir la enseñanza que el Erario público paga; los maestros, á pesar de hacer continuas reclamaciones, sin cobrar los atrasos que les debe el Ayuntamiento por alquiler de casa.

¿Puede continuar este estado de cosas? Nosotros creemos que no.

Jijona, mal que nos pese, por culpa de nuestros administradores, solo puede compararse con un aduar marroquí.

Un pueblo que no tiene las calles pobladas de árboles, que carece de agua, de limpieza en las vías públicas de luz, de escuelas y de establecimientos de beneficencia, no es un pueblo que forma parte de una nación que pertenece al continente europeo.

Pues aunque el solo hecho de reconocerle nos sorpreja, debemos de confesarlo: nuestra ciudad se halla en estas condiciones.

Aquí, aún á disgusto de todo el vecindario, no tenemos más remedio que aún tener que sufrir el odioso arbitrio de consumos, y como si este no fuera bastante, pagamos, después del precio normal, que siempre ha costado cada concesión ó acción de agua para beber, pagamos, repetimos, por cada acción ó concesión, de recargo municipal, DIEZ pesetas anuales.

Se paga por agua, por tener persianas en puertas y balconitos que están á una altura determinada; se paga por colocar mesas en la vía pública; por hacer cualquier reparación en las casas; por los metros cuadrados que miden las fronteras de las casas de los edificios; se paga por consumir cualquier artículo de primera necesidad; por salir de serenata, en fin, se paga, hasta por tener el gusto de entonar una canción en la vía pública, á una hora determinada.

¿Qué queda por gravar con arbitrios municipales? Nada.

Las clases obrera y media, se ven agobiadas por los precios altamente caros y exorbitantes que tienen los artículos de primera necesidad, lo que juntamente con los pocos recursos económicos con que cuentan, y las infinitas gabelas que el Ayuntamiento les impone, hace poco menos que imposible la vida de las mismas en nuestra ciudad.

Si el mal que padecemos no se trata de remediar, no cabe duda que la muerte del pueblo de Jijona es un hecho.

¿Que á qué es debido este estado de cosas?

A la mala, ruinesa y nefasta administración municipal de nuestros representantes en el Ayuntamiento.

Repetimos, que todo esto, puede evitarse el pueblo de Jijona.

El día 14 de Noviembre se avecina. En ese día, ha de verse si el pueblo de Jijona quiere redimirse.

Si al ir á depositar sus votos en las urnas lo hace á favor de la candidatura de la Casa del Pueblo, fiel representación de la clase obrera y media de esta ciudad, y derrota de este modo á sus malos administradores, podremos decir con íntimo gozo y gran satisfacción, que en el horizonte de nuestro pueblo ha aparecido una aurora. Será la aurora precursora de la regeneración de nuestro pueblo.

Los candidatos que la Casa del Pueblo presenta, renuncia á las actas antes de obtenerlas, demostración palmaria de que al aceptar este cargo, solo lo hacen por sacrificarse por el bienestar de su pueblo.

El pueblo de Jijona, sabedor de la obra de nosotros políticos de hoy y de ayer, sabrá derretar á quien le ha arruinado y sumido en el malestar en que hoy vive, y dar el triunfo á quien ha de administrar sus intereses con equidad y con sujeción al supremo interés de la justicia.

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descubrir las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

Queridos hijos de Jijona; amigos de vuestro pueblo. Pensad en que la vida de vuestras familias pelagra, y votad la candidatura de la Casa del Pueblo, que ella ha de traer la regeneración á nuestra desdichada ciudad.

Seamos una vez amantes de nuestro querido pueblo, y derrotemos á sus enemigos!

Jijonenses, arriba los corazones y con la cabeza levantada, vayamos al triunfo total y definitivo!

¡Si luchemos con fé, el triunfo es nuestro!

J. LLORENS.

Jijona 5 Noviembre 1915.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La flamante película titulada:

Los ladrones

en libertad

2.º La pantomima dramática, titulada:

El capitán

de bandidos

3.º Piruetas por el bailarín y saltimbanquis.

Paparucha

Sucesos

Vuelco

A la subida del Castillo de San Fernando, cerca del Parque de la Limpieza Municipal, volcó un carro.

Dicho vuelco, que pudo causar la muerte del carretero que guiaba la caballería, fué motivado por unos hoyos profundos, que la violencia de la última lluvia ocasionó en el camino de referencia.

Esperamos que el señor Alcalde ordenará, sin pérdida de tiempo, el arreglo de la mencionada carretera.

Riña

En riña habida entre las jóvenes de vida alegre Consuelo García Monreal y Esperanza Rodríguez, de 25 y 29 años, ambas de Murcia y domiciliadas en esta capital, han resultado, la primera, con una herida contusa en el dedo índice derecho y una herida contusa en la región occipital, por agresión, y la segunda con varias lesiones.

NOTICIAS

El juzgado de Instrucción de esta capital cita a Juan Antonio Ferrer Penades, domiciliado últimamente en Barcelona y procesado por expedición de billetes falsos, para que comparezca ante dicho juzgado en el término de diez días, a fin de ser reducido á prisión bajo apercibimiento que de no comparecer será declarado rebelde.

Los compañeros Carlos Esplá y Antonio Moscat, han nombrado á los abogados don José Guardiola Ortiz, y don Manuel Pérez Mirete, respectivamente para que se encarguen de sus defensas.

Por la sección administrativa de primera Enseñanza, se ha remitido á la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio, el expediente de viudedad incoado por doña Rosario Llorens, esposa del maestro que fué de Pego, don Silverio Esteve.

Se ha acordado informar favorablemente la instancia de don Ramón Chorro Dols, en la que solicita autorización para construir un chalet en el interior de un terreno cercado que posee en el sitio conocido por el Plá de Bon Repós.

En el correo andaluz ha salido para Sevilla, el aplaudido diestro Juan Solís (Cantillana).

Se encuentra enferma de algún cuidado la señorita Pablita Calleja, hija del director de las cárceles de este partido, nuestro distinguido amigo don Francisco Calleja.

Mucho celebraremos que recobre cuanto antes la salud perdida tan simpática señorita.

Por el gobernador francés se prohíbe la salida así como la reexpedición resultante de «entrepel» de depósito, de tránsito y de transbordo del carbón de coque y acetato de pirrolignito de carbón.

Podrán sin embargo concederse permisos especiales para la reexportación de dichas mercancías en las condiciones que determine el ministro de Hacienda.

La noticia que dimos ayer sobre los disparos en la cervecería Iborra, no resultó cierta, por cuanto fueron hechos en la calle y á bastante distancia de dicho establecimiento.

La inspección de Sanidad ha remitido una comunicación á la alcaldía de esta capital interesándole por todos los medios, la extirpación de las casas vagabundas.

De la guerra europea

Una invitación

Petrogrado. El «Nevole Nremia» invitó al Gobierno de Tokio para que tome parte mas activa en la guerra, pues en otro caso, su declaración del 6 de octubre adhiriéndose a la Convención de Londres, sería intervenir a medias.

Avances

Atenas. Telegrafían de Salónica que los búlgaros, avanzando en las cercanías de Veles, han ocupado una parte de un desfiladero.

Los búlgaros no han renovado sus ataques contra Kri-volej, que siguen defendiendo los franceses.

Hacia Monastir

Londres. Telegrafían a «The Times» que una columna búlgara ha ocupado una población inmediata a Monastir y sigue avanzando en dirección a esta ciudad, cuyos habitantes se retiran.

Estadística

Londres. Contestando a preguntas que le han hecho en el Parlamento, el secretario de la Guerra ha declarado que el número aproximado de tropas inglesas que han evacuado Galípoli por enfer-

medad son 3.210 oficiales y 75.000 soldados.

En estas cifras no se comprenden los muertos habidos hasta el 14 de octubre.

Preparado por un alemán

Bucarest. El plan ofensivo seguido por las tropas búlgaras contra Serbia ha sido trazado por el agregado militar de Alemania en Sofía, que tuvo ocasión de hacerse con planes topográficos de importancia desde el cargo que desempeñaba.

Submarino que pide auxilio

Poldhu. Un telegrama de La Haya anuncia que esta mañana un bote salvavidas holandés remolcó a Terschelling a un submarino alemán que había pedido auxilio por medio de cohetes. Dos torpederos holandeses dieron escolta al submarino, hasta dejarlo fondeado, en donde permanece vigilada.

La tripulación continúa á bordo.

Cinco supervivientes

Londres. Telegrafían de Middlesborough que el vapor inglés «Friardate» ha sido hundido.

Los supervivientes desembarcados hasta ahora son cinco.

El gobierno de la República Francesa, ha dispuesto que, a partir del 15 del corriente, las mercancías procedentes de los países neutrales destinadas a la zona francesa de Marruecos y a Túnez, no serán admitidas si no van acompañadas de un certificado de las autoridades aduaneras locales, visado por los consulados de Francia y en los que se haga constar que las mercancías han sido fabricadas en el país de procedencia.

Se necesitan aprendices en el taller mecánico de lavado y planchado, Sa-gasta, 22.

Los Arquitectos señores don Ildefonso Benells y don Francisco Fajardo, han dictaminado acerca de la forma en que pudieron llevar a cabo el escape los cacos que intentaron robar en el establecimiento de ferreteria propiedad de nuestro particular amigo don Agustin Mora Melina.

Ha regresado de Madrid la distinguida familia del que en vida fué estimado amigo nuestro, don José Blanquer.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarme? El en cámbulo os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vil avieja, 73, bajo.

Continúan siendo visitadísimos los compañeros Espiá y Moscat, recluidos en las cárceles de esta capital.

En nombre de estos compañeros damos las gracias a cuantos se interesan por ellos.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones de cine y variedades desde las siete en adelante. Estrucos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

BALON MODE NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrucos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Los miércoles y jueves de cada semana «El Misterio del 1.000.000 de Dollars».

Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. A. A. A.

Gran recibida en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PERDIZO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

camente mis sentimientos. Nuestro amor ha sido el desacer que se encuentran y se gustan la relación ha continuado porque a usted no le hacia perjuicio, y por mi parte como una amistad.

Antonia temblaba de deder, de rabia.

—Y yo os digo que me tratais como un cobarde y estoy seguro de que la mujer per que me ultrajais no vale lo que yo: será una cualquiera y se rie de usted.

Floriano se lanzó sobre ella como si quisiera golpearla. Pero se contuvo, y pálido todavía por la emoción sufrida tomó su sombrero y dijo con calma:

—Perdonad crei encontrar en vos un poco de corazón, pero me olvidaba que sois la hija de Daria Rieti

Y se marchó.

Antonia quedó sentada, como alelada, y no hubiera sabido por cuanto tiempo quedó en tal estado.

Tenia un torbellino en la cabeza mientras su faz parecia una careta, sólo los labios maban sangre, apretados por sus dientes.

Floriano la habia herido de muerte demostrándole verdaderamente quien era y humillán-

Una noche llegó Floriano muy pálido é inquieto.

—Querida,—le dijo,—ésta es quizás la última vez que nos vemos.

Antonia se estremeció.

—¿La última? ¿Por qué? Marcháis?

—Si voy muy lejos. Hacia un lugar de donde no se vuelve. Siento no poder dejarte más que lo que te ofrecí, pero tú eres inteligente, y encontrarás algo mejor.

Antonia le miró seriamente.

—¿Qué me vienes contando? ¿Qué locura piensas?

—¡Oh! á ti puedo confártelo, pues estoy seguro de que á ti no ha de quitarle el apetito. He decido irme á la eternidad, por arruinado y amo á una muchacha que no habria de querirme por esposo.

—¡Oh, eh! ¿y quién es ese prodigio?

—No hace falta sepas su nombre, te basta, saber que es honrada al par que hermosa; uno de los ángeles de la tierra, como su madrina la señora Trevi.

Antonia tomó nota, pero no dijo nada.

Floriano necesitando desahogo, prosiguió:

—Yo habia jurado no amar nunca, y he de-

Candidatura
por

Sierra morena

Cortijo primero
Juan Palomo

Cortijo segundo
Luis Gandelas

Cortijo tercero
J. María el Tempranillo

Cortijo cuarto
Jaime el Barbudo

Cortijo quinto
El Barquero

Cortijo sexto
de Cantillara

Cortijo séptimo
Diego Corrientes

Cortijo octavo
D. Juan de Serrallonga

Cortijo noveno
Engrudo

Nota.—Las candidaturas se depositarán en un trabuco que servirá de urna.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.—
Academia preparatoria para la carrera de matronas.—Responde por sus
brazadas.

Carretera de San Vicente núm 35
piso primero.

Paisaje

En las cumbres lejanas de occidente
lento y majestuoso el sol se hundía.

Cual bóveda infinita de ceballos
el cielo cobijaba la campiña.
y veíase un prado de esmeralda
salpicado de flores amarillas.

En la extensión del valle
era un rumor de voces y de esquilas
el bullir de imberbe zagalillo
tras las vacas solemnes y pacíficas.

Todo en la tarde plácida
era serenidad dulce y tranquila,
y la paz de los ámbitos serenos
como un estuivo manto se expandía.

Camino de la fuente
con su cántaro iba...

Cual la bíblica Rhut, era morena;
cual la dulce Raquel, era sencilla.

Era blanda, era morbida;
su busto audaz de tentadoras líneas
y sus caderas de ánfora

en muy limpios percales se envolvían.

Miré sus pies descalzos,
miré su cara armónica y divina,
mié sus ojos negros,

la miré con amor, y amé la vida.

Por eso soy poeta
porque sé amar al cielo y la campiña
y sé adorar á las gentiles mozas
que para enamorar no necesitan
otros adornos que el percal lavado
con agua cristalina.

JUAN LUIS CORDERO.

Convocatorias

LOS ZAPATEROS

Se convoca á los compañeros de la
sociedad de constructores de calzado
«La Unión» á la junta general que
tendrá lugar el lunes 8 del corriente á
las 21 de dicho día.

Se replica la asistencia de todos los
socios.—La Directiva.

Edición especial de Alcoy

Alcoy al día

Hoy hace cuatro días que el pueblo
de Alcoy se encuentra en la mayor
indignación, de la libertad provisional
sobre los presuntos autores, del asesi-
nato del niño Rigoberto Beronat, hoy
se encuentra la población en paro ge-
neral, desconociéndose hasta ahora
quienes son los que han obligado el
paro en las fábricas y talleres.

Se han registrado varias colisiones
entre el pueblo y la fuerza armada
dándose varias cargas resultando va-
rios heridos y contusos.

También fueron anoche detenidos
los jóvenes Antonio Sanchez Vidal,
Francisco Perez Garcia, Antonio Cer-
tes Pascual, Santiago Giner Guerrero,
Emilio Monllor Vilaplana y José Grae
Gorela, de 17 á 19 años.

Esta mañana, según rumores, se
anunciaba el paro general de todas
las fábricas y talleres, incluso el co-
mercio, y solo han parado las fábricas
y talleres.

A última hora se ha repartido la si-
guiente hoja:

Al pueblo de Alcoy.—Trabajadores
El Comité de Federación Textil, junto
con las juntas directivas pertenecien-
tes á esta Federación, considerando
crítica la situación en que se halla ce-
locado el pueblo, ruega á todas las
trabajadoras reanuden el trabajo lo
más pronto posible, con el fin de evi-
tar mayores y graves consecuencias,
que muy facil serian de lamentar para

unos, siendo la satisfacción para otros
Alcoy 5 de Noviembre de 1915.—
Por la Federación, El Comité.

**Suplicamos á nuestros sus-
criptores que si advierten al-
guna falta en el reparto ó
tienen que hacer alguna re-
clamación, pasen por la calle
Lan Mauro, número 6, don-
de está establecida nuestra
redacción y administración,
donde se les atenderá debida-
mente.**

EN BOCAIRENTE

Mitin de propaganda

Empezó á desfilar gente y en nu-
mero de mil quinientos á dos mil per-
sonas de todas clases y edades, y en-
tre estar algunos de la alta aristocra-
cia de Bcairente, en particular algu-
nos hijos de algunas patronas.

El compañero Ramón Esplugues,
actuó de presidente y á las tres y me-
dia de la tarde abrió la sesión en nom-
bre del Comité del Arte Téxtil de Al-
coy, dando las gracias á la asamblea
por la adhesión y cooperación al acto,
advertiendo que se guardará todo el
orden posible, que concluire el acto y
no hubiera ningún incidente que la-
mentar, porque si la clase burguesa de
Bcairente se figurará que nosotros he-
mos venido aquí á perturbar el orden
se equivecan, nosotros, nuestra me-
sión aquí no es más que prepagar la

organización obrera, y hacerle vez al
proletariado de esta localidad, los de-
rechos y deberes que tiene sobre el
patrono; respete y se haga de respetar
con sus semejantes, porque este es el
lema de todo hombre buen educado y
civilizado.

(Se continuará)

Convocatoria

La sociedad varia textil y fabril
«La Victoria», convoca á junta gene-
ral á los trabajadores de los oficios de
cardadores diablernas é hiladores me-
cánicos, para el domingo 7 del co-
rriente á las tres de la tarde en el lo-
cal social, Abadía 11, para tratar asun-
tos de gran interés para dichos ofi-
cios.

Consuelo Fabual

Profesora en partos

Academia preparatoria para pro-
fesoras en partos y practicantes en
cirugía menor.

Esta Academia cuenta con pre-
fectoras y profesoras para el examen
de ingreso.

Materiales completos para la enseñan-
za y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza, núm. 6, principal

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

BORDADORA y caladora se ofre-
se para toda clase de labores en ropa
blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

Tipografía Obrera

Calle de San Ildefonso número 8

Alicante

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa
para la carrera de comensales, con
arregio el último piso de estudio.
SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado
para la venta de re-
frescos, cerveza, helados y toda cla-
se de licorer, siendo éste de mosta-
ble en cinco piezas; su construcción
es de madera muy bien pintada,
queda abierta á tres caras, siendo
casi cuadrado, y la cuarta cara, tie-
ne sus tejas para botellas y puerta
del mismo.

Corrado se conserva después de
mucho servicio, hasta seis cajas de
cerveza, 24 sillones de madera y cua-
tro sillas.

Aprovechando éste para la venta
de muchos artículos: mitad dos me-
tres de ancho por 1.30 de fondo
construido hace dos meses y coloca-
do en la plaza de Alfonso XI es,
Apto.

Podrá dirigirse á su dueño en
Apto, Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en esta
sies módicos.

jade subyugarme por un hechizo extraño, de-
jando que una pura imagen fuera árbitro de
mi destino, esperando por un instante hacer
de ella mi compañera y que fuera la alegría
de mi existencia.

¡Loco y más que loco! ¿Cómo podía pensar
que un ángel quisiera ser compañero de un de-
monio?

¡Cómo maldigo ahora la vida que he lleva-
do hasta aquí.

Antonia escuchaba palidísima, con los labios
apretados.

—¿Aquella perla os ha desdeñado?

Floriano pasó su mano por la frente.

—Si,—contestó con voz conmovida,—mi de-
claración de amor le ha dado horror; lo he
comprendido; ciertamente ella conoce el lado
malo de mi existencia.

—¡Ye mujer de usted!—me contestó tem-
blando.

Es la primera vez que me siento vencido
por mujer; pero tenía que ser así, el vicio no
puede triunfar de la virtud.

Ella no sospecha el inmenso amor que le
guarda mi pecho, pero mi muerte se le pro-
bará; y si vierte por mí una lágrima seré bien
recompensado.

Antonia no pudo ya contenerse.

—Basta,—exclamó furibunda con inaudita
violencia.

¿No comprendéis que cada palabra vuestra
es un insulto para mí?

Floriano creyó despertar de un sueño.

—¿Un insulto? A mí me parece que os doy
una sincera prueba de amistad, confiándoos lo
que pasa en mi corazón.

—Si, por otra,—interrumpió durante Anto-
nia.

Yo yo, ¿quién soy yo? prosiguió.

—¿Usted?... Usted es mi amante.

Antonia se puso livida, sus ojos despedían
llamas, y con voz terrible:

—¡Ah, sí, vuestra amante!—dijo,—me habia
olvidado. Y también que tiene usted derecho
para insultarme. Vuestra amante, es verdad,
porque la pobre muchacha protegida por vues-
tra tía no era bastante virtuosa, para ser vues-
tra mujer.

Floriano empezaba á irritarse.

—No hagamos frases, ni busquemos paradojas
—exclamó.—¿Os tome yo á la fuerza? Os obli-
gué á venir á mi casa, y después á aceptar lo
poco que pude hacer por vos? Os declaré fran-